

» PRESSE NATIONALE

Economie ↻

LEMANDAT

DÉVELOPPEMENT DE LA CULTURE HORS-SOL EN CÔTE D'IVOIRE : L'ANADER ET SES PARTENAIRES ENGAGENT LA RÉFLEXION

L'Agence Nationale d'Appui au Développement Rural (ANADER), fondée en 1993, œuvre pour améliorer les conditions de vie en milieu rural, en professionnalisant les exploitants agricoles et leurs organisations. Récemment, l'ANADER a mis l'accent sur les cultures maraichères, essentielles à la sécurité alimentaire, notamment grâce aux Programmes Nationaux d'Investissements Agricoles (PNIA), qui visent à accroître la production de légumes. Cependant, la filière maraichère rencontre plusieurs défis que l'ANADER s'efforce de relever afin d'assurer une offre de produits sains et en quantité suffisante. L'atelier rassemblera divers acteurs de la chaîne de valeur des légumes et fruits, y compris des agro-entrepreneurs, des responsables de grandes surfaces, des commerçants, ainsi que des techniciens de l'ANADER et du Ministère de l'Agriculture.

L'EXPRESSI
QUOTIDIEN

ÉVALUATION DES POLITIQUES PUBLIQUES : FIN DE FORMATION POUR DES AUDITEURS ISSUS DES MINISTÈRES

L'École nationale supérieure de statistique et d'économie appliquée (ENSEA) d'Abidjan, en collaboration avec le Laboratoire Abdul Latif Jameel d'Action contre la Pauvreté (J-PAL), a procédé, mardi 22 octobre 2024, à la graduation de la première promotion du certificat en évaluation des politiques publiques. Une première en Afrique et seulement la 2ème institution de formation dans le monde à décerner une telle formation après le Massachusetts Institute of Technology (MIT), un établissement d'enseignement supérieur très prestigieux des États-Unis. La cérémonie de certification était placée sous le parrainage de Nialé Kaba, Ministre de l'Économie, du Plan et du Développement. Pour cette première cohorte des fonctionnaires formés, 33 candidats issus de plusieurs Ministères ont été retenus sur la base de critères rigoureux. 28 d'entre eux ont pu déployer les efforts nécessaires pour franchir toutes les étapes de cette formation exigeante.

Société ↻

EXERCICE DE LA PROFESSION D'INFIRMIER, DE SAGE-FEMME ET DE MAÏEUTICIEN : VOICI LES NOUVELLES EXIGENCES LIÉES À CES EMPLOIS

Pierre N'gou Dimba a défendu, le mardi 22 octobre 2024, le projet de loi portant Code de déontologie et exercice de la profession infirmière ; et celui sur le Code de déontologie et l'exercice de la profession de sage-femmes et maïeuticiens. C'était devant les membres de la Commission des affaires sociales et culturelles (CASC) du Sénat présidée par Coffi Michel Benoît. Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, dans l'exposé des motifs, a indiqué que le premier projet de loi prévoit pour la première fois l'ensemble des prestations de l'infirmier qui est appelé à offrir aux patients, à leurs familles et aux collectivités en fonction des besoins. Il précise les exigences liées à l'exercice de la profession d'infirmier, il détermine également des conditions d'exercice de la profession infirmière et décrit l'ensemble des actes de soins infirmiers et leur intervention dans le secteur privé.

RENCONTRE MINISTÈRE DE LA JEUNESSE- SECTEUR PRIVÉ : VERS UNE DYNAMISATION DE L'EMPLOI DES JEUNES

L'emploi jeune va connaître une nouvelle dynamique. Le mardi 23 octobre 2023, le siège de l'Agence Emploi Jeunes de Cocody - Deux Plateaux a accueilli une rencontre marquante entre le Ministère en charge de la Jeunesse et des entreprises du secteur privé. Cette initiative de l'Agence Emploi jeunes visait à présenter ses offres de services et aussi les avantages de recruter et d'offrir des stages aux jeunes Ivoiriens, notamment à travers des abattements fiscaux. Lors de cette cérémonie, Jean-Louis Kouadio, administrateur de l'Agence Emploi Jeunes, a mis en avant les bénéfices économiques et sociaux que représentent ces recrutements pour les entreprises. Les abattements fiscaux offerts constituent un incitatif significatif pour les employeurs, facilitant ainsi l'intégration des jeunes dans le monde professionnel. Il a indiqué que cette collaboration s'inscrit dans un partenariat gagnant-gagnant.

ANNÉE DE LA JEUNESSE : 758 JEUNES DE LA MARAHOUE REÇOIVENT PLUS DE 416 MILLIONS DE FCFA POUR LEUR INSERTION

Sous la présidence du président de la Haute Autorité de la Bonne Gouvernance Épiphane Zoro, le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique a procédé, le mercredi 23 octobre 2024, à la remise des appuis bénéficiaires dans le cadre de l'année de la jeunesse. Cet accompagnement, destiné aux jeunes de cette localité, s'élève à 416 355 000 FCFA. La cérémonie s'est tenue à la préfecture de Bouaflé en présence des élus, des cadres et d'une population fortement mobilisée. Ces jeunes bénéficiaires ont pris part en 2023 aux programmes de Travaux à haute intensité de main-d'œuvre (THIMO), d'Activités Génératrices de Revenus (AGR) et de Micro et Petites Entreprises (MPE).

CONVENTION DES NATIONS UNIES SUR L'EAU : PLUS DE 80 PAYS CÉLÈBRENT LA CÔTE D'IVOIRE EN SLOVÉNIE

Plus de 80 pays ont célébré la Côte d'Ivoire, hier, mercredi 23 octobre 2024, à Ljubljana, en Slovénie. Et ce, à l'occasion de la 10ème session de la réunion des parties de la Convention des Nations Unies sur l'Eau, en reconnaissance de son adhésion à cette instance mondiale en juillet 2024. La Côte d'Ivoire a été honorée aux côtés de la Zambie et du Zimbabwe. En adhérant à la Convention des Nations Unies sur l'eau en juillet 2024, la Côte d'Ivoire est devenue le 53ème État partie et le 10ème pays africain à rejoindre ce traité. Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a exprimé sa satisfaction lors de cette célébration et transmis les vifs remerciements du Président de la République, Alassane Ouattara, à son homologue slovène, Mme Nataša Pirc Musar, pour son engagement indéfectible en faveur de la cause de l'eau, ainsi qu'à l'envoyé spécial de l'Estonie, président de la Réunion des parties, et à la secrétaire exécutive de la Convention des Nations Unies sur l'eau.

CHANGEMENTS CLIMATIQUES : LES SOLUTIONS INNOVANTES DE LA CÔTE D'IVOIRE

La tribune d'échanges « Tout savoir sur », du mardi 22 octobre 2024, tenue à Abidjan-Plateau et organisée par le CICG, a traité le thème du changement climatique en Côte d'Ivoire. Dr. Lagaud Mayeul Alex, conseiller technique du ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, a souligné les initiatives du Gouvernement ivoirien pour lutter contre les effets néfastes des changements climatiques. Selon lui, dans le cadre de cette lutte, un budget d'environ 13 000 milliards de FCFA a été alloué. « Concernant le budget alloué dans la lutte contre le changement climatique, nous avons les documents appelés les Contributions Déterminées au niveau National (CDN). Et la mise en œuvre de nos CDN est évaluée à 22 milliards de Dollars USD (13 mille milliards de FCFA)», a-t-il fait savoir.

2E ÉDITION D'« ABIDJAN BORDER FORUM » / VAGONDO DIOMANDÉ : « CE FORUM CONSTITUE UNE BELLE OPPORTUNITÉ POUR LA CÔTE D'IVOIRE »

« Abidjan Border Forum » a ouvert ses portes, le mercredi 23 octobre 2024, au Parc des expositions d'Abidjan, dans la commune de Port-Bouët. La cérémonie d'ouverture de ce rendez-vous panafricain des acteurs frontaliers s'est déroulée en présence de plusieurs personnalités, dont le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général de corps d'armée Vagondo Diomandé. Représentant le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, le général Vagondo a félicité l'Afrique et particulièrement la Côte d'Ivoire pour l'organisation dudit Forum. « Nous nous réjouissons de l'organisation de cette rencontre d'envergure panafricaine à Abidjan, au bord de la lagune Ebrié », a déclaré le général Vagondo, avant d'ajouter : « Ce forum constitue une belle opportunité pour la Côte d'Ivoire. »

COP29 SUR LE CHANGEMENT CLIMATIQUE : LES NÉGOCIATEURS IVOIRIENS OUTILLÉS POUR DÉFENDRE LES INTÉRÊTS DU PAYS À BAKU

La Côte d'Ivoire se prépare activement pour sa participation à la 29ème Conférence des Parties (COP29) sur le changement climatique, qui se tiendra, du 11 au 22 novembre 2024, à Baku, en Azerbaïdjan. Après sa présence remarquée à la COP28 en 2023 à Dubaï, la Côte d'Ivoire vise à nouveau une participation réussie. Dans cette optique, le Ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique a organisé, le mercredi 23 octobre 2024, à Bonoua, un atelier de renforcement des capacités destiné aux négociateurs ivoiriens. Cette initiative vise à outiller les experts du pays pour défendre au mieux les intérêts nationaux lors de cet événement international.



CÔTE D'IVOIRE : LA COMMISSION ÉLECTORALE SIMPLIFIE LES DÉMARCHES POUR ENRÔLER PLUS D'ÉLECTEURS

En Côte d'Ivoire, l'opération de Révision des listes électorales a démarré samedi. Elle dure trois semaines, jusqu'au 10 novembre, une étape importante en vue de la préparation de la présidentielle d'octobre 2025. Mardi 22 octobre 2024, le président de la Commission électorale indépendante (CEI), Ibrahime Coulibaly-Kuibiert, était face à la presse, pour vulgariser le mode d'emploi de cette étape administrative et tenter d'enrôler davantage d'électeurs. En Côte d'Ivoire, la liste électorale compte actuellement près de 8 millions d'électeurs. La CEI espère en enrôler 4,5 millions supplémentaires. Pour ce faire, plusieurs démarches administratives ont été simplifiées, afin d'encourager les citoyens. Ainsi, parmi les justificatifs à fournir, le certificat de nationalité est désormais gratuit.



COMMERCE EXTÉRIEUR : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA EXHORTE LES CONSEILLERS COMMERCIAUX DE CÔTE D'IVOIRE À RENFORCER LEURS ACTIONS

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a exhorté, lundi 21 octobre 2024, à Abidjan-Plateau, les conseillers commerciaux de Côte d'Ivoire à l'étranger à renforcer leurs actions qui visent à informer les entreprises sur les opportunités, ainsi que les risques sur les marchés extérieurs. Il présidait la cérémonie d'ouverture de la réunion annuelle des conseillers commerciaux de Côte d'Ivoire et des experts du commerce extérieur organisée chaque année par le Ministère, à travers la Direction de la Promotion du Commerce extérieur et de l'Assistance à l'Exportation (DPCEAE). (Source : CIGC)



JOURNÉES DU CAOUTCHOUC NATUREL DE CÔTE D'IVOIRE : LES RÉFLEXIONS SUR LA DURABILITÉ DU SECTEUR DÉMARRENT CE 24 OCTOBRE

L'Association des professionnels du caoutchouc naturel de Côte d'Ivoire (APROMAC) organise, les 24, 25 et 26 octobre 2024, les Journées du caoutchouc naturel de Côte d'Ivoire au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. Placé sous le haut patronage du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Dr Robert Beugré Mambé, et sous le parrainage du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, l'événement a pour thème central : « L'industrie du caoutchouc naturel face aux enjeux de la durabilité : quelles stratégies pour quel marché ? ». A ce rendez-vous qui réunit producteurs, transformateurs et consommateurs de cette spéculation qui arrive en deuxième place après le cacao en termes de volume et dont la Côte d'Ivoire est le 1er producteur africain et 3e mondial, sont attendus des experts d'au moins 20 pays du monde.



LES FORCES ARMÉES EN EXERCICE ANTI-TERRORISTE DU 24 OCTOBRE AU 3 NOVEMBRE 2024

Dans le cadre du renforcement de la sécurité nationale, les Forces Armées de Côte d'Ivoire mèneront un exercice de lutte anti-terroriste, du jeudi 24 octobre au dimanche 3 novembre 2024. Cet entraînement se déroulera dans les régions des Lacs et de la Marahoué. L'objectif principal de cet exercice est de tester et d'évaluer les capacités des forces armées à faire face aux menaces terroristes. Pour cela, des moyens terrestres, maritimes et aériens seront mobilisés. Les mouvements de troupes auront lieu de jour comme de nuit, avec des survols d'aéronefs susceptibles de générer des nuisances sonores. Cet exercice s'inscrit dans la volonté des autorités ivoiriennes de maintenir un haut niveau de préparation face aux menaces terroristes, tout en assurant la protection et la sécurité des populations.



PROJET D'APPUI AU PROGRAMME SOCIAL DU GOUVERNEMENT (PA-PSGOUV) : DES RÉSULTATS ENCOURAGEANTS ENREGISTRÉS DE 2023 AU PREMIER SEMESTRE 2024

La mise en œuvre du Projet d'Appui au Programme social du Gouvernement (PA-PSGouv), de 2023 au premier semestre 2024, a enregistré des résultats encourageants. L'on note la production de 12 000 tonnes de cultures maraîchères, la construction de 5 unités de transformation semi-industrielle de manioc en attiéké, de 88 étangs piscicoles et de 500 poulaillers. Par ailleurs, sur la même période, 5 000 Pompes à Motricité humaine (PMH) ont été réparées ou remplacées et 5 907 jeunes ont été mis en stage. Grâce au PA-PSGouv qui cible des activités dans les secteurs de l'Entretien routier, de la Santé, de la Protection sociale, de l'Hydraulique, de l'Agriculture, des Ressources animales et de l'Emploi des jeunes, de nombreuses localités du pays ont été impactées. Au niveau du maraîcher, le groupement des producteurs du village de Béhoukro, à Djébonoua (Bouaké), fort de 35 membres a reçu de la formation, des intrants et



LE MINISTRE AMADOU COULIBALY ACCORDE UNE AUDIENCE AU PRÉSIDENT DE LA FAAPA, FOUAD ARIF ET SA DÉLÉGATION

Le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a accordé à son cabinet du Plateau, une audience à une délégation de la Fédération Atlantique des agences de presse africaines (FAAPA), conduite par son président Fouad Arif, mercredi 2 octobre 2024, en prélude à la 9ème réunion du conseil exécutif de la FAAPA prévu du 3 au 6 octobre 2024, à Abidjan sur les thèmes « Les Agences de presse africaines : quelles stratégies face à l'intelligence artificielle » ?



L'UNICEF EST TÉMOIN DES AVANCÉES DE LA CÔTE D'IVOIRE EN MATIÈRE DES DROITS DE L'ENFANT (REPRÉSENTANT RÉSIDENT)

L'Unicef est un témoin privilégié des avancées de la Côte d'Ivoire en matière des droits des enfants, avec des résultats « impressionnants » dans plusieurs domaines et un engagement fort du Gouvernement, a relevé son représentant résident en Côte d'Ivoire, Jean François Basse, au lancement des activités marquant la célébration de la Journée mondiale de l'enfance et le 35ème anniversaire de la Convention relative aux droits des enfants. La Côte d'Ivoire a enregistré des résultats tangibles et positifs pour les enfants avec l'appui de partenaires tels que L'Unicef. Les actions conjointes du Gouvernement ivoirien et de L'Unicef ont permis d'obtenir des résultats importants dans plusieurs domaines. Il s'agit, entre autres, du domaine de la santé avec une diminution du taux de mortalité infantile, néonatale et maternelle, de l'amélioration de la couverture vaccinale avec une couverture nationale de 97%, du renforcement des systèmes de santé communautaire par le rapprochement des services de santé des populations les plus vulnérables.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



